



District 2530 Rotary Club of KORIYAMA EAST

郡山東ロータリークラブ会報

会長:上田 真 幹事:山内崇史

2025-2026年間テーマ 親睦を深めよう!

クラブ創立記念日1970年4月5日

●例会日／毎週火曜日

●例会場／郡山ビューホテル TEL024-924-1111

●事務局／〒963-8844 郡山市字賀庄15-1 新沢ビル302

TEL024-973-7813 FAX024-973-7814

●Email:kerc@cyber.ocn.ne.jp ●https://koriyama-east-rc.org/

よいことのために
手を取りあおう第10回例会
(通算 2539回)

2025年10月7日(火)

開会点鐘 国歌 奉仕の理想 四つのテスト

会長あいさつ

奈良東RC創立35周年記念式典

去る9月15日、奈良東RC創立35周年記念式典に当クラブ10名で出席してまいりました。到着から歓迎、特に懇親会は二次会、三次会とともになく熱烈な歓迎でした。二次会では94歳と現役医師で98歳の有名なお医者さんがいて、お二人はお酒も飲まれ、ずっと歌って楽しまれ、ロータリー精神が世代を超えて息づいていました。奈良東RCさんの絆の深さと活力、そして皆様本当にお元気でした。



奈良東RC様は現在22名、例会場はグレードの高いホテルで運営費も負担となっているようです。限界クラブが抱える課題を分かち合えたことは貴重な学びでした。

ロータリーにいて良かったと思ったのは、式典で華厳宗の大本山東大寺の長老(別当)と同席を戴き、お話をさせて頂いたこと。ロータリーの醍醐味だと思います。東北の復興のためにかなり足を運んで頂いたようで、宗教の垣根を越えた人間愛、地域への祈り、胸が熱くなりました。

翌日は大阪万博会場で、クラブの皆様とさらなる親睦を深めることができました。

米山奨学生 バンディ・ナビンさん
幹事報告 山内崇史 幹事

- 9月のロータリーレート 1ドル=149円
- 地区大会、花蓮RC接待、国際大会(台北)について
- 新入会員について(故小川則雄会員の後任)
- ボリオ根絶パンフレットの案内
- ロータリー文庫通信より

茶道裏千家前家元、RI理事千玄室氏が令和7年8月14日
永眠。生前のご活躍をWEBでご覧いただけます。

斎藤孝子ロータリー財団・米山記念奨学会委員長

10月は米山月間、ご寄付をよろしくお願い致します。
2025-26年度米山奨学会豆辞典をお持ち帰りください。

決算報告も届いております。(回覧)

10月の誕生日

布施木和彦さん(10.6)、根本朝秋さん(10.7)、斎藤孝子さん(10.31)

ニコニコ BOX

上田 真 加藤昌幸 橋詰勝雄 根本朝秋 吉田純男 斎藤孝子 柳田佳子
塩田 義智 布施木和彦 小野広司

財団 BOX

上田 真 根本朝秋 吉田純男 塩田義智 村上一幸

米山記念奨学会

上田 真 加藤昌幸 佐藤雄三 橋詰勝雄 根本朝秋 塩田義智 村上一幸
布施木和彦 小野広司 濱津秀也 (敬称略)

出席報告 会員数24名 出席16名 欠席8名 出席率66.67%

●ゲスト 米山奨学生 バンディ・ナビンさん

●地区行事・委員会出席

地区職業奉仕セミナー(9/27)・地区クラブサポートミーティング(10/2)…上田 真

第4回役員理事会 令和7年10月7日(火)

【審議事項】●10月～12月プログラム(11/16花蓮RC接待) ●花蓮県台風18号見舞い

●新入会員について ●地区作成ボリオ根絶パンフレット

【報告事項】●奈良東RC訪問 ●猪苗代湖水草回収作業変更 ●2024-25年度地区収支報告 ●2025-26年度指名委員会 ●地区大会スケジュール

米山奨学生卓話

米山奨学生 バンディ・ナビンさん(国際ビジネス公務員大学校)

先日は村上さんと一緒に、米山記念館研修旅行に参加、たくさんのこと学ぶ機会を得ました。RCの皆さんには大変感謝しています。

皆さんもニュースで知っているかもしれません、ネパールは今、たくさんの問題があります。新しい政府が、良い仕事をしてくれる信じています。



ネパールは世界1番高い山、エベレスト(8,848m)がある国です。国旗は三角旗です。日本とネパールは距離5,093km、飛行機で6時間30分位かかります。

日本のあいさつは「おはようございます」「こんにちは」「こんばんは」…。ネパールのあいさつは、朝から夜まで「ナマステ」です。ネパールは1965年まで170,537平方キロメートルでしたが、国土をインドに奪われ、147,516平方キロメートルに、小さくなってしまいました。プリスヴィナラヤンシャーはバラバラだったネパールを一つにまとめた王様です。ダサインは、ネパールで一番大きなお祭りです。10月、赤いティーカと白いティーカをつけます。ティハールは2番目に大きな祭りで、家族の絆や人間と動物に関係のあるお祭りです。クマリは、女神の生きた化身と考えられている3~4歳の聖なる少女です。ネパールでは牛肉は食べません、牛はネパールの神様です。国の鳥はダンフェ、国花はシャクナゲです。セルローチは、米から作られる甘い食べ物で10月のお祭りダサインでよく食べます。ディンドは伝統的なネパールの食べ物で麦の粉から作られます。ヨマリは日本の餃子に似ていて、12月1月によく食べます。団子のようなものです。

米山記念奨学会委員会 米山梅吉記念館研修旅行 9月6日(土)～7日(日)



米山カウンセラー 村上一幸さん

研修旅行は福島県から61名、大型バス2台で向かいました。1日目は記念館見学とお墓参り、翌日は山中湖「忍野八海」に参りました。強行軍となりましたが、ナビンさんは初めて行くところばかりで楽しかったそうです。

ナビンさんは郡山で就職したいと熱望しています。学校にお邪魔したところ、販売、サービスであれば問題ないとのことです。皆様から是非ともお声がけ頂ければと思います。よろしくお願い致します。

第11回例会
(通算 2540回)

猪苗代湖漂着水草回収

2025年10月19日(日)9:00～
猪苗代湖松橋浜



郡山東RCでは、例年社会奉仕事業として、猪苗代湖漂着水草回収除去作業に参加しています。今年は直前の日程変更があり、上田眞会長、根本朝秋さん、相山進さん、斎藤孝子さん、会報の安齋、5名の参加となりました。

松橋浜には今年も100名を超えるボランティアが集合。開会式では、早くも飛来した白鳥の姿がありました。例年になく寒い日でしたが、体を動かしているうちに温まっていました。



私たちが選んだポイントは、特に漂着水草が多く、集めても集めてもなかなか減りません。全員が熱心に働き、ようやくきれいになりました。大変でしたが、大きな達成感に包まれました。

昼食では、奈良東RC訪問や大阪万博の思い出話に盛り上がり、楽しい時間を過ごすことができました。



特定非営利活動法人 輝く猪苗代湖をつくる県民会議
理事長 藤田 豊様



受付と開会式をすませ、いざ作業へ！



猪苗代湖がラムサール条約に登録されました！(福島県HPより)

2025年7月15日、猪苗代湖がラムサール条約湿地に登録されました。ラムサール条約湿地とは、条約で定められた国際的な9つの基準に沿って、「国際的に重要な湿地に係る登録簿」に掲載される湿原、湖沼、河川、ため池、湧水地、水田、地下水系、干潟、藻場、サンゴ礁などのことです。

猪苗代湖は本県にとってかけがえのない財産であり、美しい環境を保全しながらその恵みを将来にわたって引き継いでいくよう、引き続き皆様のご協力をよろしくお願いします。

出席報告 会員数24名 出席6名 欠席18名 出席率25.00%

●他クラブ出席

郡山西北RC・郡山アーバンコスモスRC(10/8)…佐藤雄三

(敬称略)

第12回例会
(通算 2541回)国際ロータリー第2530地区
2025-26年度

地区大会

2025年10月26日(日)9:00~
浪江町地域スポーツセンター物故会員黙祷 郡山東RC 小川則雄 様
(2025年5月26日ご逝去)

小野広司会員はご来賓、福島民友新聞 社常務取締役としてご出席されました。



記念講演
「建築がつなぐ人と風景—復興の先にある美しい暮らし」
建築家 隈 研吾 様

東京オリンピックの代々木体育館を見て建築家を志し、2020年東京オリンピックでは、循環型社会のシンボルとなるよう全国の木材を利用した国立競技場を手がけたこと。東日本震災からの復興への思い、過去の災害から学ぶことの大切さ。復興をきっかけに循環型社会になればと語りました。現在、浪江町駅周辺の開発に携わっており、浪江はいい町、帰還のきっかけとなればとお話しされました。



ご参加の皆さん、ありがとうございました。



第1日目の様子(ホテル丸屋グランデ・南相馬市)

大会スローガン「手を取りあい つないだ希望 未来へ広がる奉仕の輪」

ガバナーあいさつ 国際ロータリー第2530地区
2025-26年度ガバナー 泉田征慶様(浪江RC)

地区大会を開催できますことを光栄に思っております。2011年3月、震災と原発事故により、浪江RCの全員が長期避難を余儀なくされ、多くの会員がクラブ継続は難しいと感じておりました。しかしロータリアンの皆様からの温かいご支援で、活動を続けることができました。ロータリーの友情と奉仕の輪は、これからも確実に未来に広がって行くと信じています。

RI会長代理あいさつ 高野孫左エ門様(甲府RC)

開催を心からお喜び申し上げます。ロータリーにおいては、会員数の維持と例会の充実が大切です。

来賓祝詞
福島県知事内堀政雄様代理
鈴木正晃副知事来賓祝詞
浪江町長
吉田栄光 様実行委員長あいさつ
中西總一郎様
(浪江RC)歓迎の言葉
浪江RC会長
吉田 学 様

記念講演
「建築がつなぐ人と風景—復興の先にある美しい暮らし」
建築家 隈 研吾 様

東京オリンピックの代々木体育館を見て建築家を志し、2020年東京オリンピックでは、循環型社会のシンボルとなるよう全国の木材を利用した国立競技場を手がけたこと。東日本震災からの復興への思い、過去の災害から学ぶことの大切さ。復興をきっかけに循環型社会になればと語りました。現在、浪江町駅周辺の開発に携わっており、浪江はいい町、帰還のきっかけとなればとお話しされました。



表 彰

- ロータリー財団
ポールハリスフェロー
ならびにマルチプル認証者
濱津秀也 PHF
早川源一 PHF
- 米山功労者(マルチプル)
中村秀勝 第3回

参加クラブ紹介

出席報告 会員数24名 出席11名 欠席13名 出席率45.83%

●他クラブ出席 猪苗代湖水草回収事業(10/19)…上田 真 根本朝秋 相山 進 斎藤孝子(敬称略)